

de la ecología y fenología del componente fúngico del S.E. de España tuvo su continuación gracias a las tesinas de licenciatura y tesis doctorales que dirigió. Como resultado final de esta línea de investigación, se puede afirmar que en la actualidad el S.E. de España es una de las regiones en las que mejor se conoce tanto la identidad como la ecología de los hongos.

Mario Honrubia inició su formación en el campo de las micorrizas a mediados de los años ochenta del pasado siglo, mediante la realización de dos estancias de investigación: una en la Universidad de Corvallis (Oregón, USA) y otra en la Estación Experimental de Rothamsted (Londres, UK). Fue una apuesta valiente, ya que en aquellos años la micología aplicada en España se encontraba en estado embrionario; pero, sobre todo fue una apuesta con éxito, como así lo certificarían los proyectos, artículos y tesis doctorales dirigidas durante los treinta años siguientes. No en vano, gran parte del prestigio nacional e internacional del profesor Honrubia se debe a la amplia infraestructura de conocimientos científicos generados en este campo. En la actualidad, la Universidad de Murcia es un centro de referencia a nivel mundial en el campo de las micorrizas, gracias al esfuerzo y dedicación de Mario Honrubia y su equipo de colaboradores/as.

Otro rasgo fundamental en su trayectoria profesional ha sido su participación en proyectos enfocados al uso de los recursos micológicos para el desarrollo de comarcas en donde éstos pudieran suponer un importante impulso económico. La participación en este tipo de proyectos se fundamenta en la impronta que Mario Honrubia quería transmitir, basada en una visión pragmática de la ciencia, una apuesta por aquellas investigaciones que, cimentadas sobre investigaciones básicas previas, pudieran tener una repercusión favorable en la sociedad.

La relación de Mario Honrubia con Albacete y su provincia ha sido muy estrecha, ya que buena parte de los estudios taxonómicos realizados tuvieron lugar en las sierras del suroeste. También colaboró en proyectos de investigación con entidades provinciales o regionales como la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Universidad de Castilla-La Mancha, Instituto Técnico Agronómico Provincial (Diputación de Albacete), y mantuvo una fluida colaboración con la Sociedad Micológica de Albacete. Como divulgador de la micología, impartió numerosas charlas en diversas localidades de la provincia.

Mario se ha marchado dejando un buen puñado de publicaciones, comunicaciones a congresos y un grupo de discípulos que continuarán ampliando esa infraestructura de conocimientos micológicos que él inició; pero sobre todo nos deja un ejemplo de entereza e integridad y el recuerdo imborrable de su gran calidad como persona.